

«Quiero salir a hombros de la feria taurina de Gijón, un referente en el Norte de España»

Damián Castaño Premio 'Torero revelación 2024' de la Peña Astur

«No hay pitón que me impida venir a Gijón», declara el matador, que estará el viernes en la ciudad, tras sufrir una cornada en Las Ventas

JANA SUÁREZ

GIJÓN. Damián Castaño (1990, Salamanca) se ha consagrado como uno de los matadores de 'plazas duras' referentes en el mundo de la tauromaquia. «He pagado con sangre mi entrega en Las Ventas con una grave cornada que me tiene ingresado, pero solo durante unos días, porque no faltaré a mi cita con la Peña Astur, en Gijón», atestigua para EL COMERCIO, desde la Clínica de La Fraternidad, de Madrid, donde se recupera de la grave cogida sufrida ante un peligrosísimo toro de Adolfo Martín. El torero salmatín recogerá este viernes el premio de 'Torero revelación 2024', concedido por la Peña Astur de Gijón, en un acto que se desarrollará en la sede social de la Caja Rural de Gijón, a las 20.15 horas -dentro de su 31º ciclo cultural-. Allí, Castaño impartirá la conferencia: 'La forja para poder entrar en las ferias de primera'.
-¿Una carrera forjada por mucho esfuerzo, maestro?
-Muchísimo. Llevo 13 años desde que tomé la alternativa luchando contra muchas piedras en el camino, pero ahora estoy logrando los frutos de la profesión.
-A pesar de haber sufrido una cuarta cornada muy grave pasada domingo, ¿verdad?
-Es a lo que me dedico. Yo lo elegí. Son cuatro cornadas que me tomo como cuatro medallas de

sangre y orgullo marcadas en mi cuerpo y alma.

-¿Y mirando de frente al toro?
-Efectivamente. Yo soy muy temerario, pero en el toreo hay que ser valiente. Por eso me he consagrado como un matador de 'plazas duras'. Yo sabía que la cornada podía llegar en cualquier momento, porque siempre veía al toro pegado a mí y muy enfrentado. Me jugué la vida y la sangre en la arena, pero no lo veo como un disgusto, sino como un premio. Me cogió toreado y eso me dejó muy tranquilo.

-Aunque al principio, se llegó a temer lo peor, ¿no?

-Sí que hubo momentos difíciles. Estoy muy dolorido pero ahora ya ha pasado lo peor.

-¿Cuál es exactamente el parte médico?

-Herida por asta de toro en un tercio superior cara posterior del muslo izquierdo, con dos trayectorias: una hacia dentro de 15 centímetros, que bordea cara lateral de fémur y contusiona arteria femoral y otra hacia arriba de 10 centímetros, contusionando el isquion.

-Y aún así, ¿el viernes estará en Gijón?

-El hueso paró el pitón y no hay nada que me impida venir a Gijón y recoger el premio de 'Torero revelación 2024' que me otorga mi querida Peña Astur.

-Una relación con Gijón muy especial...

-Mucho. Adoro ir a Gijón. Mi mujer y yo nos escapamos muchas veces. Nunca olvidaré que aquí salí por la puerta grande y con dos orejas tras tomar la alternativa el 14 de agosto de 2012 en la plaza de toros de El Bibio, con mi hermano Javier como padrino y Matías Tejela de testigo.



Damián Castaño se recupera de la grave cornada en Madrid. E. C.

-Pero, sabemos que ¿tiene una espina clavada, o un pitón?

-Ja, ja, ja (ríe). Sí, es una espinita. Pitones de momento, espero que no más. Pero sí. La feria taurina de Gijón es un referente del norte de España y espero volver,

ya como torero, y salir a hombros del coloso gijonés.

-¿Está pensando ya en volver a torear?

-Yo en dos días estoy ya caminando. Tengo una cita el 27 de abril en San Agustín de Guadalupe.

-¿Será una faena que nunca olvidará?

-Eso espero. Va ser la primera vez en la historia que un torero mate solo en una corrida seis toros de la ganadería Dolores Aguirre.

-¿Hay que tener mucho valor?

-Hay que tener mucha ilusión, coraje, y ganas de hacer historia. Y muchas horas detrás. Entreno más de 8 horas al día, cada día.

CORNADAS

«Son cuatro medallas de sangre y orgullo marcadas en mi cuerpo y alma. Es mi profesión»

EN BREVE

SECRETARÍA DEL CLUB

Alfredo Fernández Santos sustituye a Baretino en el Grupo

E. C. Alfredo Enrique Fernández Santos sustituirá a José Luis Baretino como secretario del Real Grupo de Cultura Covadonga. El cambio se produce, tal y como avanzó EL COMERCIO, tras la decisión de Baretino de renunciar a su cargo por cuestiones de incompatibilidad debido a su reciente nombramiento como director general de la Autoridad Portuaria de Gijón. El Grupo agradeció a Baretino «su compromiso, dedicación y excelente labor desempeñada».

ENCUENTRO FEMINISTA

Conferencia: '¿Odia Dios a las mujeres?'

J. S. Asturias Laica y La Tertulia Feminista Les Comadres organizan, mañana 27 de marzo, a las 19 horas, en la Escuela de Comercio, la conferencia '¿Odia Dios a las mujeres?', a cargo de Giuliana Sgrena que «versará sobre religión, laicismo y derechos de las mujeres», explica la periodista. El encuentro estará presentando y moderado por la profesora italiana, Silvia Benussi.

HOY, INAUGURACIÓN

Vegalsa-Eroski abre nuevo local en la avenida Constitución

E. C. La compañía gallega de distribución alimentaria Vegalsa-Eroski celebra esta tarde la inauguración (a puerta cerrada) de una nueva tienda, en la avenida Constitución 115, con calle Río Eo, en El Llano. El establecimiento abrirá sus puertas al público el jueves, en horario ininterrumpido de 9 a 21.30 horas.

Transformar los comedores escolares

GELES GARCÍA



Los comedores escolares deben ser mucho más que un simple servicio de alimentación. Son espacios fundamentales para garantizar una nutrición adecuada, pero también para fomentar la convivencia, la inclusión y el aprendizaje fuera del aula. Sin embargo, informaciones acumuladas a lo largo del tiempo han puesto de

relieve diversas dificultades que reflejan la necesidad de mejoras urgentes para alcanzar plenamente estos objetivos. Un titular reciente en este diario lo resume con la queja de un niño ante la alcaldesa: «¿Se puede cambiar la comida del comedor? Sabe muy mal casi todo». Más allá de la anécdota y la sonrisa que podrían provocar estas

frases, encierran una realidad preocupante. La falta de personal, la atención de actividades pedagógicas tras la comida y el insuficiente apoyo a niños con necesidades especiales o con problemas de conducta son algunas de las dificultades que se presentan en los comedores escolares en Gijón. A esto hay que sumar la problemática de casi 200 niños y niñas que llevan meses sin poder acceder a este derecho básico, debido a errores en la convocatoria que no pudieron subsanar. Mientras tanto, la Consejera de Educación parece seguir el guion habitual: desentenderse. Al igual que en el caso del colegio Mi-

guel de Cervantes -cuyas instalaciones permanecen cerradas-, opta por delegar en el Ayuntamiento, lavándose las manos y olvidando que es el órgano superior en materia de educación. ¿Acaso no es su obligación supervisar y garantizar la calidad del servicio, la equidad en el acceso, ratios adecuadas y el cumplimiento de las normativas educativas y sanitarias? Delegar competencias no significa abdicar de la responsabilidad.

Las Ampas llevan meses señalando esta situación, pero negar la realidad no soluciona el problema y cuando el Ayuntamiento no logra garantizar las

condiciones adecuadas, corresponde a la Administración superior intervenir. Es evidente que el modelo actual de comedores escolares no funciona. Un cambio real no puede limitarse a modificar un pliego de contratación, sino que debe abordar una reestructuración profunda del sistema. Es imprescindible contar con personal capacitado, menús que sigan las últimas recomendaciones de los programas sanitarios del Ministerio de Sanidad (NAOS, Programa 16), un seguimiento efectivo de las actuaciones y, sobre todo, un trabajo conjunto y coordinado entre Ampas, equipos directivos, ayuntamiento y consejería.